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ACTA DE ACUERDOS 

En la ciudad de Tepic, Nayarit, siendo las 12:00 horas del día 22 de abril de 2016, en  la 
Sala de Juntas de la Delegación Federal de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos 
Naturales (SEMARNAT), ubicada en Av. Allende 110 Oriente, colonia Centro, dio inicio la 
Trigésima Cuarta Sesión de carácter ordinario del Núcleo Nayarit del Consejo Consultivo 
para el Desarrollo Sustentable generación 2011-2016, con la presencia de nueve consejeros 
que representan a siete sectores y al 67% del quórum total conforme al registro de 
asistencia. (Anexo 1) 

La reunión se desarrolló como se describe a continuación: 
 

2. Palabras de bienvenida. 
El Ing. Roberto Rodríguez Medrano, Delegado Federal de la SEMARNAT en Nayarit, dio 
la formal bienvenida a los consejeros y agradeció la presencia de C. Ariana Peña 
Sánchez; Enlace Proyecto PNUD-Semarnat mediante videoconferencia, y comentó que 
el objetivo de la misma realizar la última sesión de la generación y clausurar los trabajos 
de la misma, a la vez que reconoció y felicitó por la entusiasta participación de los 
consejeros durante todo el ejercicio de esta generación.  
 
3. Mensaje del C. Alberto Rojas Ruelas, Coordinador General del Proyecto PNUD-
SEMARNAT.  
La C. Ariana Peña Sánchez; Enlace del Proyecto PNUD-Semarnat, en representación 
del Coordinador General del Proyecto, agradeció a los asistentes y reconoció a los 
consejeros la labor realizada durante los años de trabajo de esta generación. Comentó 
que dicho trabajo tuvo como resultados importantes productos a nivel local y nacional, y 
que la generación se caracterizó por ser un grupo que supo desarrollar su trabajo con 
responsabilidad, respeto y armonía. 
 
4. Instalación de la Trigésima Tercera Sesión Ordinaria del Núcleo Nayarit. 
El Ing. Fernando Treviño Montemayor, Coordinador del Núcleo, verificó la lista de 
asistencia e informa sobre la existencia de quórum legal al 67% del total (con la 
representación de seis de los nueve sectores) para declarar instalada la sesión, y por lo 
tanto válidos los acuerdos que en ella se tomen. La comisión moderadora quedó a cargo 
del Ing. Treviño y la escrutadora a cargo de la Lic. Ariadne Paola Díaz Haro. La comisión 
relatora es operada por la Secretaría Técnica. Se aprobó el orden del día previamente 
enviado sin ninguna observación. 
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5. Lectura y aprobación del acta de la trigésima segunda sesión.  
 
La Secretaría Técnica, sometió a consideración de los consejeros el borrador de las 
actas correspondientes a la sesión No. 33 enviada mediante correo electrónico el 12 de 
abril de 2016. Agregó que se recibieron y aplicaron las correcciones indicadas por los 
consejeros. Los consejeros aprobaron el contenido del acta y procedieron a su firma.  

 
 

6. Presentación del Informe Final y Libro Blanco del Núcleo. 
 
El Ing. Fernando Treviño, coordinador del núcleo, comentó que el informe da cuenta de 
la integración del consejo, así como de sus comisiones, las sesiones, los resultados y 
las experiencias obtenidas por el núcleo y que se vinieron trabajando desde hace 
algunos meses desde que se prolongó la duración de la generación. De igual forma, 
mencionó que se incorporaron las nuevas experiencias e información obtenida por el 
núcleo, por ejemplo, la de los últimos recorridos de campo realizados en conjunto por los 
consejeros. 
 
Comentó a los asistentes, sobre el tercer recorrido que se realizó recientemente al 
proyecto de la autopista Jala-Puerto Vallarta, donde se tuvo oportunidad de visitar tramos 
ya construidos, en construcción y la zona del trazo donde aún no hay ninguna obra ni 
alteración de los ecosistemas. Destacó el trabajo realizado por la SCT en la 
implementación de acciones ambientales como los pasos de fauna, las reforestaciones 
y en general en la construcción de este gran proyecto,  
 
Finalmente, reconoció que hay asuntos que quedan pendientes de atención dentro del 
seno del núcleo, los cuales también se incorporan en el informe para que la siguiente 
generación tenga información y los antecedentes que le permitan dar seguimiento a 
estos importantes temas. Finalmente, reiteró la invitación a participar a los consejeros 
para enriquecer este importante informe con sus aportaciones. 
 
 
7. Comentarios y Asuntos Generales 
 
El Ing. Fernando Treviño, solicitó a los consejeros que dado que se trataba de la última 
sesión de la generación, pudieran emitir un último comentario de su experiencia en el 
núcleo. 
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Lic. Lilia Rocío Mondragón Pérez, representante del Gobierno del Estado, agradeció el 
apoyo y recomendó a los asistentes seguir trabajando más por el medio ambiente. 
 
El C. Alejandro Villalvazo Franco; comentó que se trató de una generación interesante, 
pero que le preocupa el vacío de varios meses hasta que se emita una nueva 
convocatoria para el seguimiento de los consejos y que habría que saber con qué se 
puede subsanar. Agregó que ha sido interesante en lo que le ha tocado trabajar, por 
ejemplo, en el Encuentro de Jóvenes Regional y Nacional. En el Consejo Regional, se 
obtuvieron experiencias muy valiosas que nos han permitido nutrirnos como consejeros. 
De manera local, se han impulsado importantes esfuerzos, como es el Atlas de Riesgo 
y la Agenda de Transversalidad. Agradeció al seno del núcleo y a quienes nos han 
acompañado, y reconoció que la experiencia fue algo muy trascendental desde el 
enfoque ciudadano. 
 
Por su parte, la Lic. Eloísa González Villanueva, comentó que fue un gusto participar y 
coincidir en este ejercicio de participación ciudadana y que debe de ser continuo de parte 
de la SEMARNAT para informar sobre el medio ambiente ya que los consejeros estamos 
integrados de diferentes ámbitos sociales y es importante el plasmar las ideas de 
diferentes estructuras. Agradeció a la Delegación el recibimiento que se le dio. 
 
La C. Basilia Muñoz Carrillo, representante del sector Indígena. Es muy interesante y 
gratificante que nos tomen en cuenta como indígenas, ya que desde niños nos han 
educado sobre la madre tierra y sus habitantes. Nosotros los indígenas, estamos 
preocupados por lo que afecta el cuidado del medio ambiente y nuestros lugares 
sagrados, espero que para la otra generación también inviten a indígenas y agradezco 
su paciencia. 
 
El Ing. Ignacio Vallarta Chan, agradeció a todos los presentes a quienes reconoció como 
amigos gracias al medio ambiente. Comentó que de su participación, hizo un inventario 
dividido en tres partes. En el primero, fue un aprendizaje de todos ustedes. En el 
segundo, di lo que más pude de mí, fue cuando atacamos el problema del Canal 
Centenario. La última etapa, siento que nos quedamos sin energía y dejamos muchos 
asuntos pendientes, por lo que debemos pasar la información a los nuevos consejeros 
para darle seguimiento. Finalmente comentó que se quedaba satisfecho con el trabajo 
que realizado y darle el seguimiento a los proyectos. Espera que las nuevas 
generaciones continúen y no paren. 
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Lic. Georgina Maria de los Ángeles Vallarta Trejo comentó por su parte, que agradecía 
a todos los compañeros, a los dos Delegados que siempre abrieron las puertas. 
Mencionó que adquirió muchos conocimientos y eso es muy grato. Concluyó que fue un 
gran compromiso y que ojalá el siguiente consejo pueda retomar y superar el trabajo 
realizado. 
 
La Lic. Ariadne Paola Díaz Haro, mencionó que ha sido una generación muy movida, 
que ha sido una generación muy prospera. Comentó que la dinámica de un consejero 
no termina con el cierre de un ciclo, sigue siendo ciudadano y que mientas no se 
nombren nuevos consejeros, seguirán impulsando y participando ando decididamente 
en la competencia de sus respectivos sectores. Comentó que lo deseable es que los 
nuevos integrantes, sean personas que investiguen y se preocupen por el medio 
ambiente. Comentó que en los proyectos donde se participó más intensamente se 
lograron importantes alianzas y que hubo algunos otros proyectos que no se pudieron 
analizar y discutir, pero que sin duda, se les estará dando seguimiento.  
 
El Dr. Víctor Hugo Luja Molina, comentó que cuando llegó al consejo desconocía el 
funcionamiento del mismo y que a la fecha aún tiene algunas dudas sobre la 
representatividad del consejo. Mencionó que se trató de un ejercicio enriquecedor de 
conocimiento de otras personas y lo que le queda personalmente es el aprendizaje de 
la vinculación sectorial y entre autoridades, y que corresponde a cada persona seguir 
involucrándose y señalar las cuestiones ambientales que se están llevando a cabo en el 
estado y tratar de insistir desde sus propios espacios. 
 
Por sus parte, el C. Julio Mata Ceja agradeció a todos, al Consejo y al Delegado quien 
siempre tuvo las puertas abiertas de la Delegación para cada uno de nosotros. Comentó 
que le hubiera gustado impulsar un tipo de iniciativa para concientizar antes de que se 
empiecen a realizar las obras. Tener en cuenta, por ejemplo, como un pueblo se inunda 
o porque los cultivos se vayan a dañar por una construcción. Aclaró que no está en 
contra del desarrollo, ya que siempre se debe de pensar en las nuevas generaciones. 
Gracias a lo que hacemos es en beneficio de la comunidad. 
 
En su intervención, el Ing. Roberto Rodríguez Medrano comentó que tener abiertas las 
puertas de la Delegación, es una obligación. Agradeció a todos los consejeros su 
participación y reconoció la apertura de las dependencias del Estado y de la Federación. 
Por ejemplo, la disposición de la SCT y la CONAGUA para tomar en cuenta las opiniones 
del consejo en la realización de sus proyectos. Concluyó mencionando que le hubiera 
gustado contar con la participación más constante del Poder Legislativo, donde falta 
mucho por hacer. 
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Finalmente, Ing. Fernando Treviño Montemayor resaltó que la actividad del núcleo no 
tiene ninguna remuneración y que los que integran el mismo, eligieron por convicción 
propia participar ya que tienen el interés por los asuntos del bien común. Concluyó que 
se trata de un magnifico cierre de generación, reconociendo en todos una amistad y los 
felicitó por todo el trabajo realizado y lo que falta por hacer. 
 
 
8. Entrega de Constancias a Consejeros: 
 
Se procedió por parte de la Coordinación del Núcleo y de la Secretaría Técnica a la 
entrega de constancias de participación en la generación a los consejeros presentes: 
 
Ing. Fernando Treviño Montemayor 
L.T. Ariadne Paola Díaz Haro 
Lic. Georgina Maria de los Ángeles Vallarta Trejo 
Lic. Eloísa González Villanueva 
C. Alejandro Villalvazo Franco 

     Dr. Víctor Hugo Luja Molina 
Lic. Lilia Rocío Mondragón Pérez 
Ing. Ignacio Vallarta Chan 
C. Julio Mata Ceja 
C. Basilia Muñoz Carrillo 

 
 
9.- Cierre de la sesión. 

 
Para finalizar el Ing. Roberto Rodríguez Medrano, agradeció la participación de los 
asistentes y felicitó a los miembros del Núcleo por los resultados obtenidos en esta 
sesión.  
 
Sin más hechos que hacer constar y agotados todos los puntos del orden del día, los 
participantes la firman al margen y al calce, siendo las 13:40 horas del día 22 de Abril de 
2016. 

 
 
 
 
 
 



 

Proyecto: 00089477 
Fortalecimiento de la participación ciudadana y gobernanza ambiental para la 

sustentabilidad(2014-2019)  
 

CONSEJO CONSULTIVO PARA 
 EL DESARROLLO SUSTENTABLE 

NÚCLEO NAYARIT 
GENERACIÓN 2011- 2014 - 2016 

TRIGÉSIMA CUARTA SESIÓN 
(ORDINARIA) 

 

 

Página 6 de 7 

Firma de los consejeros asistentes: 
Nº Nombre Sector Firma 

 
1 
 

Ing. Fernando Treviño Montemayor Académico 

 
 
 
 

2 Dr. Víctor Hugo Luja Molina Académico 

 
 
 
 

 
3 
 

Lic. Georgina Vallarta Trejo Género 

 
 
 
 

4 Lic. Eloísa González Villanueva Género 

 
 
 
 

5 C. Alejandro Villalvazo Franco Jóvenes 

 
 
 
 

6 Lic. Ariadne Paola Díaz Haro Jóvenes 

 
 
 
 

7. C. Basilia Muñoz Carrillo Indígenas 

 
 
 
 

8 C. Julio Mata Ceja Social 

 

9. Lic. Lilia Rocío Mondragón Peña Gobierno del Estado 

 

10 Ing. Ignacio Vallarta Chan Social 
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Secretaría Técnica: 
Nombre Cargo  Firma 

Ing. Roberto Rodríguez Medrano 
Delegado Federal de la SEMARNAT en 
Nayarit 

Secretario Técnico  

Ing. Gibran Enrique Alvarez Quiñones 
Jefe del Departamento de Estadística e 
Información Ambiental 
 

Suplente del Secretario 
Técnico y Enlace ante la 

UCPAST 

 

 
 
Acta de la trigésima cuarta sesión (ordinaria) del Núcleo Nayarit del Consejo Consultivo para el Desarrollo Sustentable de la 
SEMARNAT, realizada el 22 de  abril de 2016 en las instalaciones de la Delegación Federal de la SEMARNAT en Nayarit 
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